
2024 年半年度业绩说明会问题及答复 

1、请问公司上半年轨道业务增长了 26%，而中车半年的轨道业务增长了 46%

以上，公司为啥和中车轨道业务同步性差异是什么原因？ 

答：尊敬的投资者，您好：中国中车半年度报告披露，2024 年上半年轨道交通

装备及其延伸产业收入增幅为 3.13%，其业务产品中除客车外，还包括货车、机

车、机电产品及新兴产业等业务，与公司主要围绕客车从事的业务存在较大差异，

不能进行简单对比分析。谢谢！ 

2、请问，（1）公司产品定价策略，是否会根据物价有紧密的一致性？比如一个

季度或者半年一调整，海外产品的利润率是否比国内高？ 

（2）现在已经 9 月了，今年的经营增速会不会超过半年的增速呢？ 

（3）公司会延续 2023 年那样的高股息率分红吗？谢谢！ 

答：尊敬的投资者，您好： 

（1）公司产品的销售主要通过招投标方式获得销售订单，部分项目通过直接商

务谈判获得，产品报价会综合考虑生产成本、合理利润等确定。同类产品，境外

市场的售价略高于境内市场；不同项目、不同产品毛利率也不一致，总体而言，

境外市场的产品毛利率与境内市场基本持平。 

（2）截至本报告期末，轨道主业在手订单金额为 67.28 亿元，较上年同期增长

15.90%。下半年，公司将抢抓市场机遇，做好在手订单项目执行、交付的同时，

争取获得更多新的业务订单，促使公司经营业绩稳步提升。 

（3）公司高度重视股东权益和回报，保护投资者的合法权益，公司严格按照《公

司法》《公司章程》等有关规定，实施积极、持续、稳定的利润分配政策。未来

公司将继续秉持积极、持续、稳定回报股东的理念，认真落实《上市公司监管指

引第 3 号—上市公司现金分红》《上市公司自律监管指引第 1 号—规范运作》等

有关规定，结合公司当期经营、未来发展综合考虑等因素，科学、审慎决策，合

理制定具体的利润分配方案，积极回报股东。谢谢！ 

3、请问为什么公司今年的毛利率相比去年有所下降，以至于有增收不增利的现

象？ 

答：尊敬的投资者，您好：2024 年半年末的综合毛利率较去年同期下降了 2.15

个百分点，主要系产品销售结构变化所致。低毛利率的安全门产品在公司总业务



收入中占比有所上升，同时，新能源汽车零部件行业内卷持续导致公司零部件产

品毛利率与去年同期下降了 2.66 个百分点。谢谢！ 

4、请问投资者索赔案进展如何？是否又增加新的投资者索赔（原公布时 17 名）？

索赔金额、法院判决可能金额和公司计提是否充足覆盖？ 

答：尊敬的投资者，您好：本年度公司未收到新的投资者索赔立案通知。 

截止目前，公司累计收到南京中院送达起诉材料的证券虚假陈述案件共计 17 件，

该 17 个案件的诉皆系并购龙昕科技导致的证券虚假陈述责任纠纷。目前该 17

个案件正在审理中，但均未下达判决。17 名投资者累计诉请金额为 38,383.40 万

元，公司委托第三方专业机构初步预测估算完整投资差额损失为 27,241.28 万元

（以 2018 年 6 月 23 日为揭露日）。 

公司根据律师的法律意见书进行投资者索赔损失的计提，按同步指数对比法和多

因子模型法+事件分析法孰高原则，截止 2023 年末累计确认并计提相应预计负债

损失合计为 14,425.97 万元。后续公司将按照法律法规妥善处理投资者索赔事宜，

依法承担社会责任，尽快为龙昕事件解决划上句号，让公司进入更加健康的发展

轨道。谢谢！ 

5、鉴于现在的合规性审查从严，请独董介绍一下公司在合规性经营方面有无欠

缺的方面？ 

答：尊敬的投资者，您好：2024 年度公司内部控制运行情况良好，严格按照执

行《企业内部控制基本规范》及其配套指引的规定和监管机构相关要求。未来，

公司将持续完善内部控制制度，规范运作，强化监督检查，进一步提升内部控制

管理水平，促进公司健康、可持续发展。谢谢！ 

6、全国的动车组、地铁近年来维修业务招标进入了高速增长，请问公司这么订

单量占轨交业务比重是多少？ 

答：尊敬的投资者，您好：截止 2024 年半年末，维保业务持有订单金额为 8.41

亿元，占在手订单总额的 12.50%，与上年末相比，增幅为 34.05%。谢谢！ 

7、高速动车组今年首次招标 165 组，已超过 2023 年全年招标量（164 组），目

前公司这块业务是否也会大幅增长？ 

答：尊敬的投资者，您好：2024 年，国铁集团时速 350 公里“复兴号”动车组

首次招标规模达 165 组，公司车辆门系统获得 50%以上份额，公司会积极把握机



遇，获取更多的业务订单，促使公司经营业绩稳步提升。谢谢！ 

8、董事长先生，你好！康尼机电 2023 年历史性的走出了重组失败的阴影，可

分配利润转正并高年化利率地分红，作为中小股东很是欣慰。感谢管理层和全

体员工的努力！面对国内国际经济环境颓势的情形， 

（1）公司的巴西站台安全门通过了样机验收，请问是否签订正式的合同，合同

金额多少？ 

（2）公司新能源汽车营收大幅增加，请问充电业务有液冷的技术储备吗？ 

（3）第一第二大股东都是国资平台，是否会整合？ 

（4）增持是否还会继续？ 

答：尊敬的投资者，您好： 

（1）截止目前，巴西站台安全门项目已签订正式合同，金额大约为 1650 万欧元。 

（2）公司 2024 年半年度，新能源汽车零部件产品实现收入 34,811.93 万元，产

品主要包括充电总成、高压线束及高压模块三大品类。目前，公司具有大功率直

流快充及液冷超充的技术储备及产品，且已实现批量供货。 

（3）公司第一大股东为南京工程学院资产经营有限责任公司，为国有法人，持

股比例为 9.30%，公司第二大股东为南京峰岭股权投资基金管理有限公司－南京

紫金观萃民营企业纾困发展基金合伙企业（有限合伙），为非国有法人，持股比

例为 4.76%。截止目前，公司未收到上述股东整合的相关计划。 

（4）公司于 2024 年 2 月 19 日召开第五届董事会第十七次会议，审议通过了《关

于回购公司股份方案的议案》，回购期限为自公司董事会审议通过回购股份方案

之日起 12 个月内。公司将严格按照《上市公司股份回购规则》等相关规定，在

回购期限内根据市场情况择机做出回购决策并予以实施。谢谢！ 

 

 


